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В условиях глобальных вызовов, усиливающихся экономических кризисов 
и нестабильности, как на мировой арене, так и в отдельных регионах, вопрос 
экономической безопасности приобретает особую актуальность. Республика Беларусь, как 
и многие другие государства, сталкивается со сложной задачей — обеспечить устойчивый 
экономический рост и развитие страны и общества, невзирая на внешние и внутренние 
угрозы. В современном мире, где стабильность и развитость финансовых институтов, 
деловой активности, а также уровень обеспеченности населения всем необходимым 
и уровень технологического прогресса предопределяют качество социальной жизни, 
обеспечение экономической безопасности становится фундаментальным условием 
общественного благосостояния.

Экономическую безопасность страны (далее — ЭБС) можно определить, как состояние 
экономической системы, обеспечивающее её устойчивость к внешним угрозам, 
способность адекватно реагировать и эффективно противостоять им, возможность 
институтов власти создавать механизмы защиты отечественной экономики, поддержания 
социально-политической стабильности общества. С точки зрения обеспечения 
общественного благосостояния его можно дополнить тем, что ЭБС предполагает 
возможность институтов власти создавать и поддерживать механизмы защиты 
отечественной экономики, обеспечивающие высокий уровень социального благосостояния 
населения, справедливое распределение ресурсов, развитие системы социальной 
защиты, усиление доверия к государственным институтам и др.

Рост общественного благосостояния во многом обеспечивается высоким уровнем 
социальной составляющей ЭБС. Социальная составляющая, как и все другие, зависит 
от развития множества других составляющих, таких как финансовая, ресурсная, 
демографическая, экологическая, энергетическая, продовольственная безопасность 
и др. Когда каждая из этих составляющих находится на высоком уровне развития, 
государство способно обеспечить не только защиту от кризисов, но и создать реальные 
возможности для роста уровня жизни.

В Республике Беларусь за последние 15 лет были достигнуты следующие результаты 
в социально-экономическом развитии страны: сократилась доля населения с уровнем 
среднедушевых располагаемых ресурсов ниже бюджета прожиточного минимума 
с 7,6 % до 3,4 %, наблюдается ежегодный рост расходов домашних хозяйств в общем 
объеме денежных расходов на сбережения и вклады, также положительным моментом 
являются улучшенная структура питания, растущие располагаемые доходы и другие 
моменты [1].

Таким образом, экономическая безопасность Республики Беларусь выступает как 
важнейший фактор обеспечения общественного благосостояния, так как позволяет 
создать устойчивую и стабильную экономическую среду, в которой возможно эффективное 
развитие бизнеса, улучшение качества жизни и социальная защищенность граждан.
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The Republic of Belarus and the People’s Republic of China have reached a high level of 
cooperation. China is the main political, trade and economic partner of Belarus in Asia.

A mechanism of consultations between the Ministries of Foreign Affairs of Belarus and 
China was established in order to coordinate activities in political, economic and other spheres 
of cooperation. The consultations are held during the meetings between the heads of foreign- 
policy departments at international forums as well as in the course of regular visits of the 
delegations of the Ministries of Foreign Affairs of the two countries at deputy ministerial level. 
Belarus is one of China’s most important strategic partners in Eurasia. Since the "One Belt 
One Road" initiative was proposed, China and Belarus have taken the opportunity to jointly 
build the Silk Road Economic Belt to accelerate the development of strategic partnership 
between the two countries. Science and technology cooperation have been further advanced, 
and the level of investment cooperation has been continuously improved.

Intensive inter-parliamentary contacts are set up and exchange of visits by delegations 
of parliamentary committees and commissions of both countries is established. Deputy 
groups on cooperation with Chinese and Belarusian parliaments are formed in the National 
Assembly of the Republic of Belarus and in All-China Assembly of People’s Representatives 
correspondingly.

The cooperation between regions of the two countries is in the process of active development. 
At present, friendly relations between the Brest Oblast and Hubei and Yunnan provinces, the 
Mogilev Oblast and Henan and Jiangsu provinces, the Vitebsk Oblast and Shandong and 
Heilongjiang provinces, the Minsk Oblast and Guangdong province and the city of Chongqing, 
Minsk and Beijing and the city of Changchun, the city of Mogilev and the city of Luoyang, the city 
of Gomel and the city of Huainan, the city of Baranovichi and the city Chibi, etc. were established. 
There are regular exchanges of delegations between regions of the two countries. The visits that 
had taken place resulted in signing of bilateral documents (treaties in the sphere of economy, 
trade, science and technology, culture, sports, healthcare). The Republic of Belarus actively 
cooperates with financial institutions of the People's Republic of China on credit and investment 
issues. Trade with Chinese partners is conducted in their national currency — yuan.

Preferential and commercial loans from China are available to finance joint Belarus-China
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